
 
 

 

l’ Infolettre de Mai de la Paroisse de la Sainte-Famille 

La paroisse de la Sainte-Famille : ‘ Une Vraie Famille de Chrétiens Actifs, ouverte sur notre Monde !  

 

Mai, le mois de Marie 

Voici l’Icône de la Vierge 

Marie et l'Enfant Jésus Salus 
Populi Romani présente dans la 

chapelle Pauline de la basilique 
Sainte-Marie-Majeure à Rome 

auprès de laquelle venait très 
régulièrement prier le Pape 
François - plus de 120 fois 

durant tout son pontificat ! -, 
souvent avant et après ses 

voyages internationaux ou lors 
de moments importants pour 

l’Eglise universelle.  

« Toute l’existence de Marie 
est un hymne à la vie, un 

hymne d’amour à la vie : elle 
a enfanté Jésus dans la chair 

et a accompagné la 
naissance de l’Église sur le 

Calvaire et au Cénacle. 
La Salus Populi Romani est 

la maman qui nous donne la 
santé pour grandir, qui nous 

donne la santé pour affronter et dépasser les problèmes, qui 
nous donne la santé pour nous rendre libres en vue des choix 

définitifs » Elle est « la maman qui nous enseigne à être 
féconds, à être ouvert à la vie et à être toujours féconds de 
bien, féconds de joie, féconds d’espérance, à ne jamais 

perdre l’espérance, à donner sa vie aux autres, la vie 

physique et spirituelle ». 

Pape François, août 2013 

 

 

« l’Esprit de famille! »   



 

  MILLE MERCIS  

cher Pape François !  

 

 

 
 
 



 
BIENVENUE à notre nouveau Pasteur  

                                                           le Pape Léon XIV !   

 
‘Que la Paix soit avec vous !’  

                          Pape Léon XIV 
 
jeudi soir, depuis la Basilique St-Pierre 
 
 
 
 
 

 

 
 

 



 

Ce dimanche 11 mai à 9h30, animation « Godly Play » pour 
les enfants ! 

Comme chaque 2e dimanche du mois, venez découvrir avec vos plus 

jeunes enfants, l’Evangile ‘autrement’ … ! 

Claire Buxin, notre animatrice pastorale nous propose en effet une nouvelle 

fois au cours de la célébration de faire découvrir et d’expliquer l’Evangile 

aux plus jeunes enfants présents dans l’assemblée, par l’approche de 

Godly Play.  

 

Ce lundi 12 mai dès 14h30, Rencontre amicale mensuelle de la Ste-Famille. 
 
Rendez-vous ce lundi 12 mai à 14h30, à la salle paroissiale 11 rue Jacques 
Hoton, une occasion d’évoquer encore la dernière rencontre où était célébré 
de façon festive le 20e anniversaire de cette belle initiative. 
 
Un dernier clin d’œil avec la reprise du chant tout spécialement composé 

pour l’occasion : 
 

R1. On n’a pas tous les jours 20 ans 
Ça n’nous arrive qu’une seule fois seulement 
Dans l’esprit de la Ste-Famille 
Nous formons une belle famille 
Durant 20 ans, si vite passés, 
Afin de pouvoir chanter maintenant : 
Aujourd’hui nous avons 20 ans 
 
C. Tous les aînés d’la paroisse 
Sont venus chacun, tour à tour 
A nos bonnes tables, prendre place 
Donnant joie, amitiés toujours 
Des volontaires à l’intendance  

Offrent leur aide précieuse 
Et de leurs voix mélodieuses 
Chantent pour vous à présent 
 
R2 Aujourd’hui nous avons 20 ans 
Ça n’arriv’ra qu’une fois sûrement 
Dans l’esprit de la Ste-Famille 
Nous formons une belle famille  
De ces 20 ans si vite passés 
Nous gardons la fraternité et l’amitié 
Tous en chœur, chantons à présent 
Aujourd’hui, nous avons 20 ans ! 

 
En ce mois de mai, nous pourrons prier tout particulièrement aussi pour toutes les mamans, grands-
mamans et également les futures mamans… ! L’invitation est lancée !  + d’info : Marie Chabotier 02 
771 63 75. 

 

Notre A-Dieu à Mariette Decoster ! 

 
En présence des Pères Istvan, Jacques et Michel Rongvaux  et des 

paroissiens entourant son époux Luc Decoster et tous les membres 

de sa famille, ont été célébrées ce mercredi les funérailles de 

Mariette Decoster-Nagels.  
 

C’est Marie Chabotier qui, au nom de notre paroisse de la Ste-

Famille, a exprimé toute notre profonde gratitude pour tout ce 

qu’a été Mariette au service et dans le cœur de notre 

communauté pendant plusieurs décennies.  Nous la lisons… 



 

« Au nom de la communauté paroissiale, je t’adresse toute notre reconnaissance pour ce que tu as 

été, ce que tu as fait, ce que tu as donné de toi-même pour la paroisse.  

Pendant de très nombreuses années, tu as fait partie des équipes liturgiques, la 3e équipe avec 

Luc. Tous les dimanches matin tu étais présente bien avant l’heure de l’office pour préparer tout le 

nécessaire pour l’Eucharistie qui allait être célébrée.  

 

Ensuite tu te plaçais au fond de l’église pour accueillir les paroissiens. Toujours avec le sourire 

et le petit mot de bienvenue, tu leur présentais le feuillet de chants de la célébration. 

 

Depuis bien longtemps aussi, tu avais pris en charge l’entretien du linge d’autel, tout en veillant 

également au bon rangement de celui-ci dans la sacristie.  

 

Merci aussi d’avoir permis à Luc de faire partie de la Chorale de la Chanterelle. Sa présence  parmi 

celle-ci était vraiment très appréciée.  

 

Merci de tout cœur chère Mariette . Ta vie fut bien remplie !  

A présent, nous te confions à Dieu, Lui que tu as servi tout au long de ta vie. Il t’accueille 

aujourd’hui dans son royaume de paix et de lumière éternelle. 

 

A-Dieu Mariette. » 

 

Notre église s’est faite belle ! 
 

Des membres de la Communauté syriaque ont 

assuré en effet récemment, dans une ambiance 

joyeuse et dynamique, un grand nettoyage de 

printemps pour notre église de la Ste-Famille. 

Un beau cadeau offert à la ‘ Maison de Dieu ’. 

Encore un grand merci à l’ensemble des 

volontaires ayant participé à cette 

initiative dont voici quelques clichés-

souvenirs… ! 

 

 
 

 

 

 

 

 



 

 

Des nouvelles de notre Unité pastorale  
 

Les Cartes de ‘souvenir et prière’ en mémoire du Pape François.  

 

Les cartes-souvenir éditées en 

mémoire du Pape François à 

l’initiative et comportant une 

prière des évêques de Belgique, 

dont un exemplaire est 

reproduit ci-après, ont été 

distribuées aux différentes 

célébrations dans l’Unité 

pastorale, le week-end dernier.   

 

 

 

7.000 X MERCIS !  

L’Equipe Solidarité de notre Unité Pastorale nous annonce en effet 
que les collectes du Carême de Partage 2025 organisées au cours des 

célébrations dans notre Unité pastorale de la Woluwe, y compris à la 
Chapelle Notre Dame de la Vallée au shopping de Woluwe, ont permis 

de rassembler 7.000 € !!  

Merci à toutes et tous généreux donateurs ainsi qu’aux membres de 
l’Equipe Solidarité qui ont effectué une magnifique action de 

sensibilisation liée aux populations en grande précarité résidant dans 
les faubourgs de la capitale du Pérou, Lima. C’était en effet un des projets 

fédérateurs de la Campagne d’Entraide et Fraternité pour ce Carême 2025. 

Des échos du « Parcours Detox la Terre » ! 

Vous vous en souvenez sans doute, cette année notre Unité pastorale avait souhaité s’associer, à côté 

du Carême de Partage d’Entraide & Fraternité évoqué ci -avant, également au  



 

Parcours « Détox la Terre », une initiative œcuménique née en Suisse, visant à sensibiliser nos 

communautés chrétiennes sur l’importance d’une gestion raisonnable et raisonnée de notre Création, 

reçue de Dieu, et à nous libérer de ce qui nous encombre en revenant à la source de notre foi chrétienne.  

C’est Isabelle Maës et une équipe de paroissiens de St-Pierre qui avaient souhaité répondre à cet 

appel lancé aux communautés chrétiennes de Bruxelles par Julien Sébert, référent à l’écologie intégrale 
du Vicariat de Bruxelles. Cette belle démarche, à la fois spirituelle et très concrète, avait cette année 

pour thème « Croître et Décroître » . 

Cette même équipe nous avait déjà sensibilisés :   

• aux enjeux climatiques et à la préservation de notre terre dans le cadre du ‘Mois de la Création’ 
à l’automne dernier, promu par le Pape François,  

• ainsi que par la diffusion du film ‘La Lettre’ évoquant l’avenir de notre ‘Maison Commune’ avec 

comme interlocuteur privilégié encore ici le Pape François. 

   Affiches et flyers diffusés, annonces 

effectuées en fin de célébrations ont ainsi 
incité une trentaine de personnes à  

participer à cette première rencontre. 

A la fin de celle-ci, 3 groupes de partage de 

5 à 8 personnes ont été lancés. Chacun de 
ces  groupes s’est réuni à deux reprises 

(dans les maisons des animateurs). Cela a 
permis de mieux se connaitre, de se 

soutenir dans la démarche de sobriété, 
de prendre conscience de la dimension 

spirituelle de la conversion écologique, de réfléchir, 
débattre, échanger et prier ensemble. Le Parcours s’est poursuivi pendant ce temps de Carême en 

s’achevant par une célébration à la paroisse Sainte Alix, réunissant plus de 50 personnes.  

Beaucoup des participants ont déclaré avoir été heureux de rencontrer d’autres chrétiens préoccupés 
par les questions environnementales, de trouver un lieu où en parler, de pouvoir associer démarches 
écologiques et démarches spirituelles et prendre conscience du lien entre les deux. Certains ont aussi 

insisté sur l’importance des groupes de partage (qui avaient été abandonnés ces dernières années) et 

ont eu l’impression de vivre leur carême de manière plus consciente et plus approfondie.  

Prochain rendez-vous : le ‘Mois de la Création’ du 1er septembre au 4 octobre prochain ! Bienvenue 

à toutes et tous. Et encore grand merci à l’équipe organisatrice !  



 

Mgr Franco Coppola célébrera les Confirmations dans notre 
Unité pastorale. 
 

Ce 24 mai prochain à 15h30 à la Ste-Famille, 30 jeunes et jeunes adultes 
originaires des trois paroisses de notre Unité pastorale recevront le 

Sacrement de Confirmation.  
 

C’est pour la circonstance, le Nonce apostolique pour la Belgique, Mgr 
Franco Coppola qui viendra leur conférer ce sacrement d’importance.  

 
Une occasion de remercier aussi ici l’ensemble des catéchistes ayant 

accompagné pendant parfois plusieurs années le parcours de ces confirmands leur permettant de 
découvrir un peu mieux au fil de ce parcours, la vivante présence de l’Esprit Saint dans leur vie. 

 
Nous portons dès à présent ces confirmands dans notre prière.  

 

Des nouvelles de l’Eglise Universelle 
 
Pour faire plus ample connaissance avec le Pape Léon XIV … 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

Le site Vatican news nous en dit davantage sur le parcours de notre nouveau Pape Léon XIV grâce à 
sa biographie dont vous pouvez prendre connaissance via le lien suivant La biographie du nouveau 

Pape Léon XIV - Vatican News 
 

 
 
 

 

https://www.vaticannews.va/fr/pape/news/2025-05/leon-xiv-nouveau-pape.html
https://www.vaticannews.va/fr/pape/news/2025-05/leon-xiv-nouveau-pape.html


Le Credo de Nicée a 1700 ans !  
 

Le 20 mai prochain, le monde chrétien 
commémorera le 1700e anniversaire de 

l'ouverture du premier concile 
œcuménique, celui de Nicée en 325, qui est 

entré dans l'histoire principalement pour le 
symbole qui rassemble, définit et proclame 

la foi dans le salut en Jésus-Christ et dans le 
Dieu Unique, Père, Fils et Saint-Esprit.  

Complété ensuite par le Concile de Constantinople en 381, le Credo de 
Nicée est devenu dans la pratique la carte d'identité de la foi professée par l'Église.   

 
Je crois en un seul Dieu, le Père tout puissant, 
créateur du ciel et de la terre, de l’univers 

visible et invisible, 
Je crois en un seul Seigneur, Jésus Christ, 

le Fils unique de Dieu, né du Père avant tous les 
siècles : 

Il est Dieu, né de Dieu, 
lumière, née de la lumière, 

vrai Dieu, né du vrai Dieu 
Engendré non pas créé, 

consubstantiel au Père ; 
et par lui tout a été fait. 

Pour nous les hommes, et pour notre salut, 
il descendit du ciel; 

Par l’Esprit Saint, il a pris chair de la Vierge 
Marie, et s’est fait homme. 

Crucifié pour nous sous Ponce Pilate, 

Il souffrit sa passion et fut mis au tombeau. 

Il ressuscita le troisième jour, 

conformément aux Ecritures,  

et il monta au ciel; 
il est assis à la droite du Père. 

Il reviendra dans la gloire, pour juger les vivants 
et les morts 

et son règne n’aura pas de fin. 
Je crois en l’Esprit Saint, qui est Seigneur et qui 

donne la vie; 
il procède du Père et du Fils. 

Avec le Père et le Fils, il reçoit même adoration 
et même gloire; 

il a parlé par les prophètes. 

Je crois en l’Eglise, une, sainte, catholique et 
apostolique. 

Je reconnais un seul baptême pour le pardon 
des péchés. 

J’attends la résurrection des morts, et la vie du 

monde à venir. 

Amen

10e anniversaire de la parution de l’Encyclique ‘ Laudato Si ‘ 
En ce mois de mai sera également célébré le 10e anniversaire de la 
parution de l’Encyclique Laudato Si, du Pape François, un document 

parmi les textes majeurs de son pontificat.    
 

Inspiré par St-François, le Pape souhaitait y attirer l’attention de 
toutes les femmes et tous les hommes de bonne volonté sur le 

devenir de la Création, reçue de Dieu, et l’avenir de notre ‘Maison 
Commune’.  C’est aussi en cela et dans ce contexte qu’il est précieux 

que des membres de notre Unité pastorale prennent des initiatives pour 
prolonger ce propos et traduire en gestes et attitudes bien concrètes dans nos existences le message 

prophétique lancé par le Pape François.    Bien fraternellement 

Editeur responsable : Benoit Nyssen, dp, Place de la Sainte Famille 7, 1200 Bruxelles

https://eglise.catholique.fr/glossaire/esprit-saint/
https://eglise.catholique.fr/glossaire/esprit-saint/
https://eglise.catholique.fr/glossaire/bapteme/
https://eglise.catholique.fr/glossaire/resurrection/


 


